



CASI 230 MIL PERSONAS ESTÁN EN LISTA DE ESPERA EN LA REGIÓN.

Región: diputado Henry Leal denuncia que casi 230 mil personas están en lista de espera

PREOCUPACIÓN. *El parlamentario de la UDI advirtió que La Araucanía es la segunda región del país con más casos.*

El diputado por el Distrito 23, Henry Leal (UDI), denunció que al 31 de mayo de este año existían 228.173 habitantes de La Araucanía en listas de espera, con un tiempo promedio para ser atendidos de casi dos años en algunos casos, pese a la condición médica en que se encontraban.

El parlamentario gremialista dio a conocer una respuesta que recibió -vía transparencia por parte del Ministerio de Salud, tras un oficio que presentó meses atrás en la Cámara de Diputados.

En el documento, las autoridades reconocieron que, en el caso del Servicio de Salud Araucanía Sur, existían 210.529 registros de horas pendientes, donde 167.806 personas en total estaban solicitando ser atendidas por un médico especialista, con un promedio de espera de 380 días, es decir, de más de un año. Mientras que, en relación a las intervenciones quirúrgicas, 11.737 pacientes permanecían en listas de espera, con un promedio de 641 días (un año y nueve meses) para recién ser atendidos.

Respecto al Servicio de Salud Araucanía Norte, el Minsal informó que 44.756 habitantes estaban esperando una hora con un especialista, con un promedio de casi 8 meses. Por su parte, el plazo para recibir una intervención quirúrgica fue de 155 días, siendo afectadas 3.874 personas.

"El actual escenario en materia de listas de espera en nuestra Región es absolutamente dramático y está teniendo consecuen-

cias incluso fatales. Son casi 230 mil personas, sólo en La Araucanía, que están esperando para ser atendidas por un médico especialista o recibir una intervención quirúrgica, es decir, estamos hablando de pacientes que tienen una condición de salud especial y que, por tanto, requieren ser recibidos con urgencia. Sin embargo, el Ministerio de Salud y las actuales autoridades no han sido capaces de brindarles la atención que requieren, provocando incluso que un número indeterminado de personas fallezca esperando ser recibidos", cuestionó el diputado.

INFORME REGIONAL

El parlamentario recordó, por ejemplo, que entre enero y agosto de 2023 fallecieron 2.248 personas de La Araucanía esperando ser atendidas, cifra que debería ser muy similar este año.

Por lo mismo, ante la gravedad de la información, el diputado Leal anunció que citará a la titular del Minsal, Ximena Aguilera, a la comisión de Salud de la Cámara Baja, para que explique por qué La Araucanía, después de Santiago, es la región del país con más listas de espera en lo que va del año. Además, en los próximos días presentará un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones de Temuco, en defensa de las 1.865 personas del GES que están en listas de espera en la Región.

La respuesta del Servicio de Salud Araucanía Sur quedó pendiente por la contingencia del Hospital Doctor Hernán Henríquez Aravena. *CS*